



## Änderungsantrag

TOP:  
Vorlagen-Nummer: **VI/2017/03554**  
Datum: 02.11.2017  
Bezug-Nummer.  
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser: Krause, Johannes  
Plandatum:

Beratungsfolge	Termin	Status
Kulturausschuss	02.11.2017	öffentlich Vorberatung
Ausschuss für Finanzen, städtische Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften	25.11.2017	öffentlich Vorberatung
Stadtrat	20.12.2017	öffentlich Entscheidung

**Betreff:** Änderungsantrag der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Vorlage  
Haushaltssatzung und Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2018  
sowie den Beteiligungsbericht 2016 (Vorlagen-Nummer: VI/2017/03365) –  
hier: Förderung Radio Corax

### Beschlussvorschlag:

Der nicht kommerzielle Radiosender „Radio Corax“ wird im Rahmen der institutionellen Förderung für Kunst und Kultur mit 20.000 Euro bezuschusst. Die Deckung erfolgt aus den bestehenden Mitteln des Produkts 1.28102 „Pfleger von Kunst und Kultur“.

gez. Johannes Krause  
Vorsitzender  
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)

## **Begründung:**

Radio CORAX hat als nicht kommerzielles Lokalradio den Anspruch und die Aufgabe, allen Bürgerinnen und Bürgern der Stadt Halle (Saale) einen Zugang zum Massenmedium Radio in all seinen Facetten zu ermöglichen. Dieser Zugang muss situativ passend ausgestaltet, vor allem aber kontinuierlich vermittelt und begleitet werden. Der Sender beschäftigt sich seit vielen Jahren mit folgenden Schwerpunkten:

- Gestaltung eigener Sendungen und Audiobeiträge
- Mit- und Zuarbeit für bestehende Redaktionsgruppen (inkl. Kinder- und Seniorengruppen, fremdsprachige Sendungen, thematisch ausgerichtete Redaktionen)
- Mitwirken im technischen Bereich (inkl. Ausbildung) und bei Veranstaltungen

Die Tätigkeitsfelder der Vermarktung und Netzwerkarbeit wurde in der Vergangenheit im Rahmen der vorhandenen Möglichkeiten von fünf Halbtagskräften des Senders mitbetreut. Aufgrund der umfangreichen Kerntätigkeitsfelder dieser Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter (Geschäftsführung & Koordination Freiwilligendienste, Projektanbahnung und -begleitung, redaktionelle Ausbildung und Begleitung, Programmkoordination und -kommunikation, technische Ausbildung und Koordination) konnte Radio CORAX den von außen an diesen Bereich formulierten Ansprüchen nur begrenzt gerecht werden. Da alle weiteren Fördermöglichkeiten für den bestehenden, trotz stark begrenzter Mittel hochwertigen, Sende- und Projektbetrieb ausgeschöpft werden, sind die Antragssteller der Ansicht, dass die Stadt Halle (Saale) ein Interesse daran formulieren sollte, diesen soziokulturellen Leuchtturm unserer Stadt kommunal zu unterstützen – ausgehend von der erstmaligen Förderung im laufenden Jahr 2017.

Das vergangene Jahr hat gezeigt, dass die kommunalen Gelder gut eingesetzt wurden und durch die Anstellung einer Koordinatorin für interne und externe Kommunikation das Fundament des Senders, der in Halle und darüber hinaus wirkt, gestärkt werden konnte. Insbesondere in der Außendarstellung konnten neue Wege gegangen werden, die zugleich positive kurz- und mittelfristige Folgen haben: Zehn neue, regelmäßig ausgestrahlte, von und für die Hallenserinnen und Hallenser produzierte Sendungen konnten in das Programm aufgenommen werden. So wurde u. a. auch ein neues Konzept mit der tagesaktuellen Redaktion umgesetzt: die „Radio-Rallye“. Für vier Tage sendeten Corax-Aktive das Morgen-, Mittags- und Abendmagazin von verschiedenen Orten der Stadt. So konnte das Augenmerk auf 13 relevante soziale, kulturelle und politische Orte Halles gelenkt werden. Der Informationsaustausch wurde dadurch vorangetrieben und der Anreiz für Diskussionen in der

Stadt wurde dadurch gesetzt.

Die Stärkung des Corax-Teams hat dazu geführt, dass der Sender viel konsequenter und nachhaltiger mit radiobasierten Aktionen im öffentlichen Raum Gespräche und Auseinandersetzungen zu initiieren und inhaltlich zu begleiten imstande ist.